

Kreisausschusssitzung vom 19.04.2018

Öffentliche Sitzung

TOP 4: Kommunales und Ordnungsaufgaben; Betrieb der Taktisch-Technischen Betriebsstelle (TTB) für die Abwicklung des Digitalfunkes der Feuerwehren im Landkreis Schweinfurt – Verlängerung des TTB-Vertrages

Sachverhalt:

Die Abwicklung des Digitalfunkes im Bereich des Brand- und Katastrophenschutzes (BOS) setzt die Einrichtung und den Betrieb einer Taktisch-Technischen Betriebsstelle (TTB) voraus. Hierfür zuständig ist die jeweilige Kreisverwaltungsbehörde für ihren Bereich. Diese Aufgabe wurde von den Landkreisen Schweinfurt, Bad Kissingen und Rhön-Grabfeld mit „Vertrag zur Übernahme von TTB-Tätigkeiten“ vom 11.03.2015 durch die Integrierte Leitstelle des Bayerischen Roten Kreuzes übernommen.

Die einzelnen Aufgaben der TTB wurden bereits unter TOP 3 von Herrn Schlereth erläutert.

Im Rahmen der Evaluierung dieses Vertrages wurde festgestellt, dass nach Inbetriebnahme des größten Teils der Digitalfunkgeräte, einer ersten Update-Durchführung sowie der Aufnahme des „Regelbetriebes“ eine Reduzierung des Personaleinsatzes um ein Drittel möglich ist und sich dadurch die Betriebskosten der TTB reduzieren lassen. Inwieweit diese Reduzierung des Personaleinsatzes auch bei der, in absehbarer Zeit zu erwartenden Einführung der digitalen Alarmierung (stille Alarmierung, Sirenenalarmierung) aufrechterhalten werden kann, bleibt abzuwarten.

Die „1. Ergänzungsvereinbarung zur Übernahme von TTB-Tätigkeiten zum Grundvertrag vom 11.03.2015“ enthält deshalb eine Reduzierung der Personalvorhaltung für den Betrieb der TTB um ein Drittel, d.h. von 1,5 Planstellen auf 1 Planstelle. Die voraussichtlichen Betriebskosten der TTB betragen deshalb ab dem Jahr 2018 ca. **105.650,00 €**. Der Anteil des Landkreises Schweinfurt berechnet sich nach der Anzahl der Digitalfunkgeräte und beträgt derzeit 33 % der tatsächlichen Gesamtkosten der TTB, somit ca. **34.864,50 €**. Die Ergänzungsvereinbarung soll ab dem **01.04.2018** mit einer **Laufzeit von 2 Jahren** gelten. Nach Ablauf dieser Frist wird der Betrieb der TTB und die damit verbundenen Vereinbarungen einer erneuten Evaluierung unterzogen.

Der Betrieb der TTB durch das BRK in den Räumen der Integrierten Leitstelle Schweinfurt im Auftrag der Landkreise Rhön-Grabfeld, Bad Kissingen und Schweinfurt ist auch weiterhin die kostengünstigste und praktikabelste Lösung. Sehr wichtig ist auch, dass die Zusammenarbeit zwischen dem Landratsamt Schweinfurt und der TTB wie auch zwischen den gemeindlichen Feuerwehren und der TTB reibungslos verläuft. Dies ist auch der Grund für die schnelle und reibungslose Einführung des Digitalfunks im Landkreis Schweinfurt.

Von den Landräten des Landkreises Bad Kissingen und Bad Neustadt wurde diese Ergänzungsvereinbarung bereits am 09.02.2018 und 26.03.2018 unterzeichnet.

Beschlussvorschlag:

Der Landrat wird ermächtigt und beauftragt, den Vertrag mit dem dargestellten Inhalt zu unterzeichnen.